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 保健福祉企画総務課長 様 

 

                                                       観光振興課長 

 

 

岡山市くらしやすい福祉のまちづくり設計支援委員の 

意見等について（報告） 

 

 下記施設整備事業について、令和２年１０月２３日岡山市くらしやすい福祉のまちづ

くり設計支援委員（以下「委員」という。）に意見を聴いた結果を報告します。 

 

記 

                      

事 業 名 

（整備概要） 
岡山城天守閣等大規模改修他工事（その２） 

委員からの意見 委員の意見に対する回答 

 

【天守閣】 

天守閣の地下１階という表現は分かりに

くいのでは。「玄関階」など表現のつけ

足しはしないのか。 

 

出入口は地下１階にのみあることが分か

るよう表示を。 

 

点字パネルの足元に点字ブロックがない

と、パネル自体があるかどうかも分から

ないので設置してほしい。 

 

エレベーター前の点字ブロックが階段に

近すぎる。階段に転落の危険性があるの

では。 

 

現在の天守閣は手すりが高い、改修後は

２段手すりにするか。また、足りない部

分もある。 

 

 

これまで地下１階としており、このまま

としたい。 

 

 

検討する。 

 

 

文化財の搬入や展示作業との兼ね合い

もあり、今後、調整する。 

 

 

今後、調整する。 

 

 

 

高さ、２段手すり、設置の長さは検討す

る。 

 



 

天守閣前までは、背負うなどで上がれた

として、天守閣内に車椅子のレンタルは

ないのか。 

 

現在行っている天守閣に上がれない人に

別の場所で写真を見てもらうサービスは

続けるのか。 

 

天守閣内の多目的トイレを男女トイレの

間に設置できないか。また、授乳室を女

子トイレ横に設置できないか。 

 

天守閣まで人力車や車椅子に乗ったまま

持ち上げることは考えられないか。 

 

男子トイレにチャイルドシート、フィッ

ティングボードがない。個室内が難しけ

れば、他の場所に設けてはどうか。 

 

授乳室にカーテンはないのか。鍵があっ

ても一緒に入った他の子が開けることも

ある。安心して授乳するためにはカーテ

ンが必要。 

 

授乳室にクッションを置いてほしい。 

 

５階から６階への階段など、天井に頭が

あたらないか。 

 

視覚障害者は２階のガラス戸の出入口が

分からない。点字ブロックを設置してほ

しい。 

 

多目的トイレに服をかけるフックをつけ

てほしい。 

 

多目的トイレのフィッティングボードの

位置がトイレから遠く、着替えづらいの

で変更してほしい。 

 

 

現在、車椅子をレンタルしており、改修

後も継続する。 

 

 

継続する。 

 

 

 

限られたスペースであり、配置上やむを

得ない。それぞれに廊下を介して行くレ

イアウトとしている。 

 

安全面、マンパワー的に厳しい。 

 

 

検討する。 

 

 

 

検討する。 

 

 

 

 

検討する。 

 

頭があたる部分があれば立入禁止等を

検討する。 

 

検討する。 

 

 

 

検討する。 

 

 

検討する。 

 

 

 



不明門の点字ブロックは観光客用か市民

用か。観光客が迷うのではないか。 

 

【不明門】 

不明門の入口の段差は車椅子の支障にな

るのではないか。 

 

不明門の入口において靴の脱ぎ履きをす

る際の助けになる椅子や手すりはある

か。 

 

不明門出入口は１箇所しかないのか。 

 

 

不明門にトイレは設置できないか。 

 

天守閣、不明門、工房の避難誘導、非常

用設備は音声以外もお願いしたい。 

 

【備前焼工房】 

工房の通常使用する北側の出入口は段差

のないようにできないか。 

 

東側の出入口に段差があるのでは。東側

の出入口は避難経路にもなるため、フラ

ットにしたほうがよいのではないか。 

 

熊本城は工事中の今だから車椅子の人も

行けると聞いた。工事用車両の通路を使

っている。工事中ならではの車椅子でも

できる事はないのか。 

 

工房のサンプルカウンターの上に大事な

ものを乗せると、落とすかも知れず心配

だ。また、カウンターの下に車椅子が入

るか。 

 

工房の体験の際、手荷物は近くに置きた

いのが、荷物置きスペースはないのか。 

 

【その他 全体を通して】 

両方の用途を考え、設置することとして

いる。 

 

 

２段の段差であり、指定管理者のマンパ

ワーで対応する。 

 

形状含め検討する。 

 

 

 

２箇所あるが、通常は北側の使用を想定

している。 

 

掘削ができないため設置できない。 

 

まずは消防法に適合するように考える

が、それ以上については検討する。 

 

 

段差のないようにする。 

 

 

段差はある。従業員利用の出入口を主に

想定しているが、検討する。 

 

 

工事中に何が出来るか検討する。 

 

 

 

 

大事なものは置かない。車椅子への対応

は検討する。 

 

 

 

手荷物かごなどソフト面で対応したい。 

 

 

 



第１回目の意見に対する回答として、当

初の計画通り園路舗装の点字ブロックは

グレーにするとのことだが、一般的なイ

メージの黄色が点字ブロックと認識しや

すいと考えるので、安全面から再考願い

たい。 

 

第１回目の意見に対する回答として、ユ

ニバーサルシートはスペース的に難しい

とのことだが、再考願いしたい。 

 

展示のフォントはユニバーサルなフォン

トか。 

 

上の段は東側の通路の方を人がよく通っ

ているように思われる。なぜ、西側の通

路を園路舗装するのか。 

 

 

上の段西側通路を北方向へ進んだ先の塩

蔵前の点字ブロックは必要か。天守閣の

出入口を間違うのではないか。 

 

天守閣西側の階段の前に注意喚起の点字

ブロックを設けてはどうか。 

 

荷物ロッカーはコイン式がよい。駅にあ

るようなカード式は視覚障害者にとって

分かりづらい。 

 

点字より音声ガイドがよい。高齢者など

文字が読みに行く人も音声ガイドがあれ

ば助かる。 

 

雨宿りの場所はあるか。 

 

 

 

天守閣にエレベーターはあるけれども、

５、６階には行けないことを表示してほ

しい。 

史跡、歴史公園であり、景観との調和も

考え、当初の計画で進めたい。 

 

 

 

 

 

スペース的に難しい。 

 

 

 

基本的にはそう考えている。演出等で異

なる部分もある。 

 

上の段はイベントも多く、その際、東側

にテント等を配置するため、天守閣への

通路として使いにくいことも考慮し、西

側としている。 

 

通路の一部としての点字ブロックであ

り、必要と考える。誤って塩蔵前に誘導

しないよう設置する。 

 

検討する。 

 

 

検討する。 

 

 

 

検討する。 

 

 

 

供の腰掛け休憩舎がある。また、ゲリラ

豪雨の場合は工房で雨宿りしていただ

いてもよい。 

 

検討する。 

 

 



 

展示について、上から覗くケースだと見

えない人もいる。 

 

 

子ども・車椅子利用者も見やすいように

横のぞきのケースを検討する。 

 


